

## El gasto de personal de la UJI copa el 73% de ingresos previstos - El Mundo Castellón al Día - 09/11/2018

# El gasto de personal de la UJI copa el 73% de ingresos previstos

El coste de este capítulo se elevó finalmente en 2018 a casi 68 millones de euros y la previsión que maneja la UJI en sus presupuestos 2019 eleva esta cifra a más de 70 millones

**CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN**

En los últimos años, las cuentas de la Universitat Jaume I dejan constancia de un gran desajuste derivado del aumento progresivo en el capítulo 1 de personal y la reducción constante de los ingresos. Así como anteriormente la UJI contaba con un margen de maniobra importante para afrontar el coste del personal, es decir del PDI y del PAS, en la actualidad el capítulo de personal supone un gran lastre para elaborar los presupuestos del campus del Riu Sec, ya que por ejemplo, para el próximo

2019, tal y como han informado representantes de la UJI al Claustro, representa más del 73% de los ingresos previstos, fijados en 96 millones de euros.

El coste de personal previsto para 2019 por la UJI supera los 70 millones de euros, cifra que excede además la cantidad que la Jaume I de

**62**  
Millones. La transferencia ordinaria que recibe la UJI de la Generalitat Valenciana no alcanza para asumir el gasto de personal.

Castellón recibe por transferencia ordinaria de la Generalitat, fijada en más de 62 millones de euros para el próximo año, una cifra que está congelada desde el año 2013.

Tal y como han puesto de relieve responsables de la UJI ante el Claustro al presentar las líneas presupuestarias del próximo ejercicio «los ingresos económicos para gastos genéricos de la UJI registrarán en 2019 una pequeña mejoría al recuperarse de manera parcial el CNEA (com-



Estudiantes y personal, en una facultad de la UJI. JUAN MARTÍ

pensación por costes inducidos por la normativa estatal y autonómica) mientras que el resto de aumentos pretenden la financiación de aumentos de gasto ya predeterminados».

En este sentido, desde la UJI se apunta que el poco margen de incremento del gasto que dispone para 2019 se consume en gran medida con los incrementos del coste de personal.

De esta manera, a la hora de plantear el capítulo 1 de personal de 2019 la UJI también ha tenido en cuenta el aumento del coste de personal experimentado en 2018, ya que si la previsión inicial alcanzaba los 65 millones de euros, finalmente este importe ha pasado a casi 68

millones de euros, incremento derivado al asumir, entre otras cuestiones, el aumento del 1,75% de los sueldos públicos así como una subida de la masa salarial del 0,3%, la transición del 30 al 100% de la carrera profesional del Personal de Administración y Servicios (PAS) de la UJI y el reconocimiento de este derecho también a los interinos.

De cara al próximo ejercicio, la UJI también tiene en cuenta las nuevas contrataciones de docentes y personal para atender las necesidades de nuevos estudios así como los ajustes de carga en las áreas de conocimiento para la planificación docente.

Además, las cuentas de la UJI

también contemplan en el apartado del personal el aumento de retribuciones públicas fijadas para 2019 y que están previstas en una subida del 2,5%. Otra de las posibles fuentes de gasto en el personal radica en el convenio colectivo, cuyas consecuencias y gastos son difíciles de cuantificar para las arcas de la UJI, aunque bien es cierto que se contará con una partida específica de un millón de euros por parte de la Generalitat.

### MENOS SUSTITUCIONES

Asimismo, a nivel laboral la UJI reserva una partida en las líneas presupuestarias contempladas, que no llega a los 400.000 euros, para atender a las incidencias laborales de su personal, es decir afrontar sustituciones y ajustes durante la ejecución del presupuesto. «Los responsables de la UJI reconocen que esta dotación es muy justa pero aluden a la insuficiencia financiera que comienza a acusar el campus público para dotarse de una cantidad mayor destinada a esta misión», aseguran miembros del Claustro, quienes también indican que desde la UJI se alude a «extremar la prudencia en relación a las sustituciones del personal de baja o permiso en 2019».

En la presentación de las líneas estratégicas del presupuesto 2019 ante el Claustro, se ha dejado constancia de que analizando los datos y las cifras con las que se ha trabajado para elaborar estas líneas «se plantea un escenario muy problemático a corto plazo con cierto agotamiento en el margen de maniobra de la Universitat Jaume I en el diseño presupuestario», lo que dibuja en definitiva un gran recorte de la autonomía universitaria.

Por último, el presupuesto de la UJI para el ejercicio 2019 incluye por primera vez en los últimos años un ligero incremento de las inversiones, con el fin de adaptar infraestructuras docentes y de investigación y renovación de equipos. «El crédito presupuestario adicional estará dotado con 300.000 euros sin descartar que durante el ejercicio haga falta acudir al remanente de tesorería para intensificar el esfuerzo inversor necesario», indican desde la Universitat Jaume I.

### LOS DATOS

**400.000**

EUROS DESTINA A SUSTITUCIÓN Y BAJAS DE PERSONAL

**68**

MILLONES FUE EL COSTE DE PERSONAL DE LA UJI EN 2018